## Por J. Butrón, Y. Bonilla. M. Juárez y M. Velázquez

a marcha en favor del Instituto Nacional Electoral (INE), que tendrá lugar el próximo domingo, sumó ayer adhesiones de organizaciones defensoras de derechos humanos, de jóvenes y de políticos, para configurar un conjunto de organizaciones ciudadanas y de expresiones políticas.

Las organizaciones defensoras de derechos humanos hicieron un llamado a la ciudadanía a salir y sumarse a la "defensa del INE", debido a lo que consideraron interés de un grupo político por controlarlo y de esta manera "debilitar la democracia".

CREEL también defendió a José Woldenberg, expresidente del entonces INE, cuya participación en la marcha ha sido cuestionada al decir que él fue propuesto por el expresidente Zedillo.

En conferencia, Xóchitl Córdova, presidenta de la Asociación Nacional Cívica Femenina (Ancifem), señaló que, como voz de las mujeres, no se encuentran dispuestas a dar un paso atrás en los avances de espacios de participación social y política que se han abierto.

René Bolio, presidente de la Comisión Mexicana de Derechos Humanos (CMDH), explicó que casi cada tres años ha habido reformas al INE, con miras a fortalecerlo, dotarlo de mayor presupuesto y autonomía, pero la nueva propuesta desea todo lo contrario.

Al respecto, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que asistirán a la marcha "como parte del pueblo de México, de la Es el inicio de un movimiento potente y poderoso: senadores

## ONG, jóvenes y políticos se suman a defensa de INE

**ASOCIACIONES** de derechos humanos consideran que se busca controlarlo para "debilitar la democracia"; PAN, PRI, PRD y Grupo Plural ratifican su respaldo a la marcha del domingo



Causa en común

Desde diferentes sectores se ha alzado la voz en favor del árbitro electoral

De febrero del 2014,

fecha en que se creó

Nace el IFF, antece

sor del actual órgano



EXIGIMOS que no se desfigure ni controle las elecciones, que se evite el control político, no queremos regresar a las elecciones a modo"

Xóchitl Córdova Presidenta de la Asociación Nacional Cívica Femenina

soberanía, de la democracia mexicana". Estimó que la movilización podría ser la

más numerosa que se ha dado. Para algunos senadores del bloque opositor, la marcha para defender al INE es el inicio de un "movimiento potente y poderoso" rumbo al 2024.



OTRA DE LAS MANERAS de ter minar con nuestro órgano electoral es envenenándolo por dentro, poniendo al frente a personas que no están capacitadas"

Claudia Anaya Diputada del PRI



EN MÉXICO, hay que decirlo, se deben escuchar todas las voces. El tema de la inclusión a nivel regional es una prioridad'

Comisionada presidenta del Inai

Integrantes de PAN, PRI, PRD y Grupo Plural ratificaron su respaldo a la manifestación del domingo. Así lo expuso el senador Gustavo Madero, quien dijo que la defensa del INE constituve una causa unificadora que les permitirá organizarse rumbo a los comicios federales del 2024.

En el mismo sentido se expresó la senadora del PRI Claudia Anaya, quien, además, alertó que el cuidado del INE tiene que ser en muchos aspectos, porque dijo que en Morena también buscan "envenenarlo por dentro".

## LLAMAN A ESCRUTINIO PÚBLICO.

El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, dijo que las reformas electorales deben ser sometidas al escrutinio público.

El magistrado llamó a fortalecer los procesos de la democracia, pues dijo que también son las instituciones las que cuidan de ésta al abonar a la paz social, estabilidad política y "a la unidad y no a la

Por su parte, la comisionada presidenta del Inai, Blanca Lilia Ibarra Cadena, subrayó la importancia del pluralismo democrático e insistió en que se debe trabajar por recuperar la legitimidad y confianza